

APERTURA 53º REUNION DEL CONSEJO PERMANENTE DE DE LA CONVENCION DE RAMSAR

Discurso de apertura de la Presidencia

Distinguidos miembros del **Comité Permanente de Ramsar**, representantes de los **Estados Observadores** y de las **Organizaciones Internacionales Asociadas**, estimada **Secretaria General de la Convención** y demás miembros de la Secretaría,... estimado representante de la **Directora General de la UICN**,**distinguidos invitados**.

Desde el último Comité Permanente **hemos avanzado mucho**,.... **superamos en gran parte dificultades preexistentes**,.... **no obstante nuevos desafíos nos esperan**.

Hemos comenzando a transitar una **fase de alta exigencia para todos nosotros**, la que culminará con la **celebración de la próxima COP13 en los Emiratos Árabes Unidos**.

Para fines de este año nos espera **mucho que hacer**:

- i) preparar las reuniones regionales pre-COP, tanto en lo que refiere a su organización, como a la elaboración y análisis de los documentos.
- ii) nos espera también el **próximo Comité Permanente**,
- iii) la reunión del **Grupo de Examen Científico y Técnico** y,
- iv) por supuesto.....la preparación de la **COP13** en el 2018.

Sin perder de vista nuestro objetivo final de redoblar en nuestros países los esfuerzos para el uso racional y la protección de los ecosistemas de humedales.

Son muchos los desafíos para conseguir los recursos financieros suficientes que permitan asegurar la participación de todos los Estados Parte en las reuniones y la traducción de los documentos oficiales. Para ello es necesario el compromiso,... el compromiso de todos nosotros de acuerdo a nuestras capacidades. Todos debemos aportar esfuerzos para alcanzar el éxito en la próxima COP 18.

Como ustedes saben, en el último año la Secretaría de la Convención ha experimentado renovaciones e importantes cambios.

Durante el último Comité Permanente **elegimos unánimemente** la nueva Secretaria General. La designación correspondió a **Martha Rojas Urrego** que nos acompaña en la mesa. Queremos dar ahora oficialmente la bienvenida a Martha a esta 53º reunión del Consejo Permanente... y queremos dar asimismo la bienvenida al nuevo personal de la Secretaría que seguramente Martha nos va a presentar.

Ha habido una fuerte renovación en la Secretaría de la Convención a quienes confiamos un muy buen desempeño.

Desde el Equipo Ejecutivo de este Consejo Permanente, - junto a David Paps de Australia y Abdou Salam Kane de Senegal – y orientados por las resoluciones de las COPs y Comités Permanentes, - hemos seguido atentamente el proceso de renovación impulsado por la nueva Secretaria General.

Con seguridad y profunda satisfacción puedo indicarles que confiamos plenamente en como se viene conduciendo su trabajo. Nos satisfacen los logros alcanzados en lo que consideramos representa una nueva visión en la gestión y administración de la Secretaría, logros que apuntan a alinear mejor la gestión de la Secretaría con las voluntades de los Estados parte y con los nuevos desafíos globales que enfrenta esta Convención de RAMSAR en el siglo XXI.

Lo trabajado en este último período no ha sido sencillo.

Salimos de tiempos de confusión de los que ustedes participaron y sobre los cuales ustedes propusieron soluciones.

Revisamos los mandatos y las resoluciones de las COPs y CPs que refieren a la Secretaría General,... junto al Grupo de Facilitación creado por Resolución de la COP 12 se ha aclarado y profundizado la relación con la UICN,... y afirmamos la relación de trabajo dentro del Equipo Ejecutivo de este Consejo Permanente en el cumplimiento de nuestro rol intersesional.

Alentamos entonces a todos los Estados Parte y Organismos Internacionales Asociados a participar con nuevo impulso y con la mente abierta en el rumbo que hemos emprendido a partir de las responsabilidades que ustedes,....

-Estados Parte de esta Convención - han definido y que la nueva Secretaría busca concretar.

Como fue nuestro compromiso al asumir la responsabilidad que nos dieran, hemos trabajado para el **fortalecimiento institucional** de la Convención en servicio a las voluntades de los Estados parte, **buscando actuar con transparencia y promoviendo la eficiencia** en la gestión de los recursos y en los mandatos recibidos.

Una Convención fuerte, activa y solidaria para alcanzar sus objetivos, eficiente, abierta al cambio y transparente en sus procedimientos entiendo que son las necesidades impostergables para alcanzar la conservación efectiva y la utilización sostenible de los ecosistemas de humedales..... Esto no puede ser conseguido sin el involucramiento directo y activo de todos los actores.

En este sentido quiero destacar que lo avanzado hasta la fecha es asimismo fruto de los esfuerzos de los miembros de los grupos de trabajo y los órganos subsidiarios de la Convención. Destaco lo realizado por el Grupo de Facilitación, el Grupo de Finanzas, el de Trabajo Administrativo, y los grupos regionales, particularmente activos en este período. Ellos han acompañado con sus aportes el proceso de avance y actualización.

Asimismo ha sido clave el apoyo recibido de la UICN dando también un nuevo y muy valioso impulso para afirmar el trabajo de la Secretaría

Como Presidente del Comité Ejecutivo de este Comité Permanente de la Convención y me atrevo a decir que también en nombre de mis compañeros David y Abdou, les agradecemos su participación, su confianza en nosotros y les deseamos una muy exitosa semana de trabajo.

Muchas gracias.